



Cronología

Agosto 2013

1

La Agencia Nuclear de Japón reemplaza el nivel de radioactividad de la pérdida de agua de la planta Fukushima de uno a tres en la escala internacional, (de siete) luego de encontrarse que agua altamente radioactiva había estado siendo absorbida por el suelo gracias a la pérdida de un tanque de almacenamiento.

2

Los precios al consumidor en Japón suben 0.7% desde el 2012. Sin embargo, la aceleración de la inflación fue alimentada principalmente por el aumento del costo de las importaciones de combustible debido a un yen más débil, más que por un aumento de la demanda interna.

Setiembre 2013

1

Las autoridades japonesas han advertido que los niveles de radiación alrededor de la planta nuclear de Fukushima en Japón son 18 veces más alta que se pensaba anteriormente. La Tokyo Electric Power Company (Tepco) originalmente había dicho que la radiación emitida por las filtraciones de agua fue de alrededor de 100 milisieverts por hora. Sin embargo, el equipo utilizado para hacer que la grabación sólo podían leer las mediciones de hasta 100 milisievert. La nueva grabación, utilizando un dispositivo más sensible, mostró un nivel de 1.800 milisieverts por hora.

2

Japón arresta al marino chino Xia Hong-bo, de 35 años, después de una colisión mortal entre dos buques de carga en aguas de Japón. El buque registrado en Sierra Leona Jia Hui

se estrelló con el Eifuku Maru n ° 18 a 11 km de Tokyo, provocando a muerte de cinco miembros de la tripulación de Eifuku Maru.

Xia Hong-bo, detenido bajo sospecha de negligencia, alega que él no pudo evitar la colisión a pesar de los esfuerzos para hacerlo.

Octubre 2013

1

Los directivos del MizuhoFinancialGroup, el tercer banco más grande de Japón, admiten haber tenido conocimiento sobre el préstamo de \$2 millones de dólares a bandas criminales japonesas por parte de la entidad financiera.

2

Muere el creador de "Anpanman", TakashiYanase.

3

Al menos 17 personas mueren después de que el tifón Wipha azotase la costa este de Japón.

Noviembre 2013

1

Tras el establecimiento por parte de China de la zona de defensa aérea sobre las islas Daioyu (o Senkoku), los aviones que sobrevuelen el espacio aéreo sobre las islas deberán presentar un plan de vuelo e identificarse, o enfrentarse a "medidas de emergencia defensivas". En respuesta, los gobiernos de Corea del Sur y Japón admiten la realización de vuelos sin anunciar como parte de una vigilancia militar. Las islas son reclamadas por los tres países.

Diciembre 2013

1

Japón aprueba la reubicación de una base aérea militar de EE.UU. en Okinawa. La base, que alberga a más de 25.000 soldados estadounidenses, se trasladará a una parte menos poblada de la isla en la región de Nago.

Enero 2014

1

Japón crítica un monumento construido en China para conmemorar un activista independentista coreano Ahn Jung-geun quien en 1909 asesinó al cuatro veces primer ministro de Japón y el primer gobernador residente de Corea (entonces controlada por Japon) Hirobumi Ito.

Un portavoz del gobierno japonés lo tacha de "terrorista" después de la sala conmemorativa-Chino Coreano abrió en la ciudad de Harbin en China, donde Ito recibió un disparo. Ahn Jung-geun es celebrado como un héroe en Corea.

2

Tokio y Washington quieren cerrar la base aérea de Futenma y construir uno nuevo en Henoko, en la ciudad de Nago. Pero el alcalde de Nago, Susumu Inamine, ha prometido bloquear la construcción en el nuevo sitio.

Los EE.UU. y Japón se pusieron de acuerdo para cambiar la Estación Aérea Futenma de una parte muy congestionada de Okinawa a Nago en 1996, pero el plan se ha estancado en medio de una considerable oposición local a la mudanza.

3

El nuevo jefe de la cadena nacional NHK de Japón, Katsuto Momii, causa controversia al minimizar el uso de los militares de esclavas sexuales durante la Segunda Guerra Mundial. Se estima que hasta 200.000 mujeres de consuelo de haber sido obligados a trabajar en burdeles militares de Japón en la Segunda Guerra Mundial, la mayoría de ellas coreanas.

Febrero 2014

1

Uno de los gobernadores de la cadena pública japonesa NHK, Naoki Hyakuta, ha negado que la masacre de Nanjing haya tenido lugar, días después de una disputa sobre el uso de esclavas sexuales en tiempo de guerra involucraron al nuevo jefe de la NHK.

El Sr. Hyakuta, un novelista prominente, es uno de los 12 miembros de la junta de gobernadores de la NHK y fue elegido por el Primer Ministro Shinzo Abe para el puesto, a fines del año pasado.

Sus comentarios se produjeron en un discurso de campaña en Tokio el 3 de febrero. Preguntado sobre el asunto, principal portavoz del gobierno japonés se negó a comentar.

2

Gobierno anuncia revisión de la evidencia utilizada como base para la señal 1993 disculpa para su uso durante la guerra de esclavos sexuales. La medida provoca cólera en los países vecinos y pide nuevas acusaciones de que Japón está tratando de reescribir la historia.

El reconocimiento de que las mujeres fueron forzadas a la esclavitud sexual con la complicidad militar japonés fue visto como una disculpa histórica. El ex primer ministro japonés Tomiichi Murayama ha instado en contra de cualquier revisión de la disculpa. Hablando en Tokio el jueves, el señor Murayama, que fue primer ministro entre junio de 1994 enero de 1996, dijo que la declaración Kono se basó en pruebas. Ha dicho que cualquier intento de revisar la disculpa, conocida como la declaración Kono, sería "absurdo". La declaración Kono - emitida por el entonces secretario jefe del gabinete Yohei Kono en 1993 - reconoció que las mujeres habían sido obligadas, con los militares japoneses involucrados en el establecimiento y la gestión del proceso. Esta afirmación se basa en parte en pruebas aportadas por 16 mujeres coreanas.

Se estima que unas 200.000 mujeres en los territorios ocupados por Japón durante la Segunda Guerra Mundial fueron obligadas a convertirse en esclavas sexuales para las tropas. Muchas de las mujeres procedían de China y Corea del Sur, pero también de las Filipinas, Indonesia y Taiwán.

Marzo 2014

1

El primer ministro japonés, Shinzo Abe, insiste en que el gobierno no tiene planes para retirar la disculpa sobre esclavas sexuales de 1993. Su gobierno había anunciado una revisión de la evidencia de que el ejército obligó a mujeres asiáticas a servir en sus burdeles.

2

Déficit por cuenta corriente de Japón se amplió a un récord 1,5bn yen en enero, el mayor desde que comenzaron los registros en 1985.

La economía de Japón creció un 0,7% en 2013, frente a una estimación inicial del 1%.

El déficit comercial de Japón se cuadruplicó en marzo, con el decaimiento de las exportaciones y el aumento de la importación de energía. Las importaciones de energía de Japón han aumentado después de que cerró todos sus reactores nucleares en las secuelas del terremoto y el tsunami en 2011.

Abril 2014

1

Un fallo de un tribunal de la ONU que el gobierno japonés debe poner fin a su programa de caza de ballenas en la Antártida ha sido bien acogida en Australia y Nueva Zelanda.

La Corte Internacional de Justicia dictaminó que el programa no era para la investigación científica como Japón afirmó. Australia había presentado el caso a la corte en el 2010.

2

Japón y Australia llegan a un acuerdo comercial: Japón se ha comprometido a reducir los aranceles sobre la carne de vacuna de Australia y elevar la cuota libre de impuestos en el queso - la mayor exportación de productos lácteos de Australia a Japón. Australia recortará los aranceles sobre los productos electrónicos japoneses, coches y electrodomésticos.

3

Japón comienza las obras de construcción de una estación de radar militar en la isla de Yonaguni, que se encuentra a sólo 150 kilómetros del grupo-japonesa celebrada isla Senkaku, reclamadas por China como las islas Diaoyu. Durante una ceremonia para marcar el inicio del proyecto, el ministro de Defensa japonés Itsunori Onodera sugirió la presencia militar de su país podría extenderse a otras islas de la región.

4

La empresa de telecomunicaciones más grande de Japón, NTT Docomo, planea vender toda su participación en Tata Teleservices de la India y salir efectivamente del país.

Mayo 2014

1

El primer ministro de Japón, Shinzo Abe ha pedido una nueva interpretación de la Constitución, lo que podría allanar el camino para que el ejército pueda luchar en el extranjero. En virtud del artículo 9 de su Constitución pacifista de posguerra, Japón tiene bloqueado el uso de la fuerza para resolver los conflictos, excepto en el caso de legítima defensa. Pero el ministro Abe ha indicado que quiere que vuelva a examinar el papel de los militares de Japón para satisfacer la seguridad en el cambiante entorno de la región Asia-Pacífico.

2

Dos miembros de la popular grupo de pop japonés AKB48, Rina Kawaei(19), y Anna Iriyama (18), resultaron heridas después de que un hombre identificado como Satoru Umeta (24) les atacó con una sierra en la ciudad norteña de Takizawa. Sufrieron cortes en sus manos y la cabeza. El grupo tiene el récord Guinness por ser el grupo de pop más grande del mundo.

Junio 2014

1

Japón prohíbe la posesión de imágenes de abuso sexual infantil. La nueva ley establece que cualquier persona se encuentra con este tipo de imágenes puede ser encarcelado por hasta un año, o una multa de hasta \$ 10.000. La prohibición no se aplica a la animación o el arte cómico conocido como manga.

La Asociación de Editores de Revistas de Japón, que representa a más de 90 empresas editoriales, publicó un comunicado en su sitio web a principios de junio diciendo que la ley podría "poner una tensión" en los artistas y la cultura editorial.

El corresponsal de la BBC Rupert Wingfield-Hayes en Tokio dice Japón sigue siendo considerado uno de los centros mundiales de intercambio y consumo de imágenes de abuso sexual infantil. Según informes, los delitos relacionados con el abuso sexual infantil han ido en aumento en Japón. La Policía descubrió 1.644 casos el año pasado, cerca de 10 veces más que hace una década.

La nueva ley permitirá a los posean este tipo de material el plazo de un año para deshacerse de él.

Japón había prohibido la producción y distribución de pornografía infantil en 1999.

Julio 2014

1

Una estudiante de 15 años de edad, fue arrestada en la ciudad de Sasebo, en el sur de la prefectura de Nagasaki, por haber golpeado y estrangulado a su amiga Aiwa Matsuo. La policía dijo que luego cortó la cabeza y una de sus manos a la víctima. Por ser menor de edad su nombre permanece confidencial.

2

El Ministro Abe realiza una gira de 11 días a México, Trinidad y Tobago, Colombia, Chile y Brasil, poco después que el presidente Xi Jinping terminó su viaje de América Latina.

Según el diario Beijing News, el principal propósito del viaje del señor Abe está dirigido a conseguir apoyo para un asiento permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU y para firmar contratos en materia de cooperación energética.

Agosto 2014

1

Japón dice que dará a Vietnam seis buques de guerra para las patrulla en el Mar del Sur de China, en medio de la tensión regional sobre los límites territoriales con China.

La oferta, por valor de 500 millones de yenes, se anunció durante una visita del ministro de Relaciones Exteriores japonés Fumio Kishida a Hanoi.